

20-3-12

REPUBLICA FEDERAL DE ALEMANIA

PAUTAS DE TEMAS PARA ENTREVISTAS DE
S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Martes 23 de abril

12:00 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Ministro-Presidente del Estado de Baden-Württemberg, señor Erwin Teufel.

Duración aproximada : 20 minutos.

a. Politica Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania.
2. Resaltar inicio visita presidencial en Land que exhibe alto desarrollo tecnológico, logrado sobre base de la cooperación entre la iniciativa privada y pública.
3. Fuerte interés de Chile en establecer programas de cooperación especiales con ese Land, centrados en los ámbitos tecnológico, cultural, financiero y comercial.
4. Sugerir la posibilidad de establecer algún tipo de proyecto de cooperación en el ámbito de la capacitación técnico-laboral. Este Land ha manifestado su disposición de cooperar con Chile en proyecto sobre educación dual (Ministro de Planificación visitará hoy Centro de Educación en esta ciudad).
5. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
6. Interés en exitoso proceso de descentralización alcanzado por la RFA y en posible cooperación directa entre Baden-Württemberg y la X Región en Chile.
8. Interés por inversiones de Baden-Wurttemberg en Chile.
9. Reiterar invitación a Chile al Ministro-Presidente (existía invitación anterior al Ministro-Presidente).

Miércoles 24 de abril

12:15 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Presidente Federal, Dr. Richard Von Weiszäcker, Palacio Bellevue, Berlín.

Duración aproximada : 30 minutos.

a. Politica Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Destacar que es la primera vez que un Jefe de Estado extranjero es recibido en Berlín por el Presidente Federal, logro que se debe a la unificación Alemana.
2. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
3. Resaltar el apoyo de Alemania por el proceso de democratización en Chile.
4. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania.
5. Agradecer la cooperación de 1990 de DM10 millones y solicitar su apoyo personal para impulsar la cooperación alemana en Chile, en especial en los campos cultural, académico y científico-técnico. Plantear la importancia que puede tener la cooperación entre los estados alemanes y las regiones chilenas.
6. Solicitar su respaldo personal para fortalecer el apoyo alemán en defensa de los intereses de Chile en las diversas instancias de la CEE.

c. Temas de Carácter General

1. Expectativas de lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa. Grupo de Río-CEE.

Miércoles 24 de abril

15:15

Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Alcalde de Berlín, Dr. Eberhard Diepgen, Alcaldía de Schöneberg, Berlín.

Duración aproximada : 30 minutos.

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania, haciendo especial hincapié en el caso de Berlín, símbolo de la lucha por la libertad.
2. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
3. Resaltar el apoyo de Alemania al proceso de democratización en Chile.
4. Expresar el interés del Gobierno de Chile en establecer vínculos especiales con los diversos Länder y ciudades de la República Federal de Alemania, con el objeto de desarrollar una activa política de cooperación en los ámbitos comerciales, financieros, culturales y de transferencia de tecnología.
5. Sugerir la posibilidad que la Fundación Alemana para el Desarrollo (D.S.E.) con sede en Berlín, realice un proyecto especial para la capacitación en el sector Gobierno local, en agricultura y profesiones industriales.

Jueves 25 de abril

08:30 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Ministro de Relaciones Exteriores, señor Hans Dietrich Genscher, Palacio Petersberg, Bonn.

Duración aproximada : 60 minutos.

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.
2. Referirse a la situación de los derechos humanos en Chile, haciendo especial hincapié en el tema de "Colonia Dignidad", alcances de la cancelación de la personalidad jurídica de la corporación y a la situación de los colonos. También hay que referirse al Informe Rettig.

Nota El tema de "Colonia Dignidad" y la defensa de los derechos humanos en el mundo es de interés personal del Ministro Genscher.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Agradecer el apoyo de Alemania en el proceso de democratización en Chile.
2. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania en la cual tuvo un rol destacado el Ministro Genscher.
3. Agradecer la disposición del Gobierno alemán para facilitar el retorno de exiliados chilenos, ofreciendo importantes fondos para la reinserción de ellos en la sociedad chilena.
4. Agradecer la cooperación de 1990 que sumó DM110 millones y destacar la relevancia de la cooperación financiera y técnica.

Nota Chile no está ocupando los fondos disponibles debido a problemas de orden legislativo interno.

5. Solicitar que la cooperación financiera se mantenga para el presente año y que los montos en general de la cooperación para Chile se incrementen.
6. Solicitar que ese país apoye los intereses chilenos ante las diversas instancias de la CEE.

7. Destacar la necesidad de alcanzar un óptimo nivel de inversiones, financiamiento y cooperación en los más diversos campos. En este sentido, hacer presente que, a pesar del buen nivel del intercambio comercial entre ambos países, las inversiones alemanas en Chile son relativamente bajas. Manifestar al respecto que, sin perjuicio del convenio de protección de inversiones que se está negociando, Chile tiene una legislación muy favorable en esta materia. Enfatizar interés de Chile en suscripción del Convenio de Protección de Inversiones.
8. Destacar el buen nivel de intercambio comercial existente entre ambos países (favorable a Chile, superior a los 600 millones de dólares anuales), señalando que la RFA es uno de nuestros principales socios en el mundo.
9. Manifestar nuestra satisfacción por las corrientes comerciales en crecimiento entre Chile y Alemania, el primer socio comercial de nuestro país en Europa. Tanto nuestras exportaciones como nuestras importaciones han crecido en el último período y esperamos que ello siga ocurriendo en el futuro.
Con Alemania no tenemos problemas bilaterales específicos pendientes, sino los que se derivan de las políticas restrictivas que aplica la CEE.
10. Con todo, como las competencias comerciales están radicadas en la Comunidad Económica Europea, los problemas comerciales que surgen a este nivel y que afectan gravemente a nuestro comercio son: arancel externo más alto que los países de América del Norte y de la región Asia-Pacífico; tratos discriminatorios (como las preferencias que la CEE otorga a los países de la EFTA, a los de la Convención de Lomé y, recientemente, su extensión sólo a países latinoamericanos afectados por el narcotráfico); arancel progresivo de acuerdo a la mayor elaboración de los productos, lo cual atenta contra nuestra posibilidad de exportar productos más elaborados; proteccionismo tarifario y para-tarifario para los productos horto-frutícolas y a los alimentos elaborados; y, por último, la prohibición que pesa sobre nuestros textiles y productos de confección, por no ser Chile miembro del Acuerdo Multifibras. Agrava estos problemas la falta de procedimientos adecuados de negociación y la dificultad de la CEE para modificar decisiones ya tomadas. Manifestar la esperanza que la Comisión Mixta creada en el Acuerdo Marco pueda flexibilizar estas situaciones.
11. Destacar el reinicio de la Cooperación Cultural con la realización de la Segunda Comisión Mixta Cultural Chileno-Alemana en Santiago, en noviembre pasado.

12. Manifestar interes chileno en acuerdo bilateral sobre seguridad social.
13. Señalar interes en el desarrollo de las relaciones entre los Parlamentos.
14. El señor Genscher puede hacer presente la preocupación alemana por la aplicación del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares (TNP). Alemania ha dictado reglamentación de control a las exportaciones a países que no han suscrito dicho tratado. Chile no es parte del TNP por considerarlo discriminatorio y aunque suscribió el Tratado de Tlatelolco, no le es obligatorio por no haber hecho dispensa de la cláusula que establece su vigencia cuando sean partes todos los estados de la region. No obstante, el Presidente dió su respaldo a la iniciativa argentino-brasilera en curso que podria llevar a una pronta vigencia de la zona desnuclearizada de América Latina.

c. Temas de Carácter General

1. El Consejo de Ministros de la CEE aprobó, en principio, la apertura del B.E.I. (Banco Europeo de Inversiones), a recibir proyectos de terceros países, donde se entiende que existe una actitud favorable hacia Chile. Destacar interes de nuestro país en esta posibilidad.

Nota Alemania no se mostro muy favorable a esta iniciativa, a diferencia de España e Italia.

2. Frente a las tendencias proteccionistas es importante lograr el apoyo para evitar presiones que buscan fijar cuotas "voluntarias" (caso manzanas). Ampliar líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.
3. Expectativas de lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa. Grupo de Rio-CEE. Importante papel de la RFA en ese contexto. Esperanza que procesos en Europa Central y del Este no distraigan su atención hacia nuestra región.
4. Expresar interes de Chile en contribuir a la integración de América Latina, mediante una aproximación gradual, flexible y realista. Destacar negociacion de acuerdos de complementación económica con Mexico, Venezuela y Bolivia. Valorar positivamente los desarrollos integracionistas en América Latina y mostrar el interes de Chile en participar en estos esquemas, subrayando que somos el país que más contribuye al comercio intrarregional y esperamos seguir haciéndolo a medida que la apertura de los mercados de los otros países permita una mayor reciprocidad.

5. Señalar interes de Chile en "Iniciativa de las Americas" propuesta por el Presidente Bush y posibilidad de negociar un acuerdo de libre comercio en ese contexto.

Jueves 25 de abril

09:30 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Ministro Federal del Trabajo, señor Norbert Blum, Palacio Petersberg, Bonn.

Duración aproximada : 15 minutos.

a. Politica Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.
2. Referirse a los alcances de la reforma laboral en Chile.
3. Referirse a la situación de los derechos humanos en Chile, haciendo especial hincapié en el tema de "Colonia Dignidad", alcances de la cancelación de la personalidad jurídica de la corporación y a la situación de los colonos. También hay que referirse al Informe Rettig.

Nota El tema de los derechos humanos en el mundo es de interés personal del Ministro Blum.

b. Temas de Caracter Bilateral

1. Agradecer el apoyo de Alemania y el interés personal del Ministro Blum (quien visitó nuestro país) en el proceso de democratización en Chile.
2. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
3. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania en la cual tuvo un rol destacado el Ministro Blum en cuanto a los aspectos sociales y previsionales de la misma.
4. Agradecer la disposición del Gobierno alemán para facilitar el retorno de exiliados chilenos, ofreciendo importantes fondos para la reinserción de ellos en la sociedad chilena. En este sentido, mencionar el convenio actualmente en negociación sobre seguridad social y que va en beneficio directo de los exiliados chilenos.
5. Solicitar que la cooperación financiera se mantenga para el presente año y que los montos en general de la

cooperación para Chile se incrementen.

6. Expresar el interés de Chile de contar con una activa cooperación alemana en el desarrollo, formación y capacitación laboral.

Jueves 25 de abril

10:00 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Ex-Canciller Federal y Presidente de la Internacional Socialista, señor Willy Brandt, Palacio Petersberg, Bonn.

Duración aproximada : 30 minutos

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Agradecer el apoyo de Alemania en el proceso de democratización en Chile y la constante solidaridad con esta causa expresada por el ex-Canciller Federal.
2. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania.
3. Agradecer su apoyo a los exiliados chilenos.
4. Solicitar su apoyo personal a la defensa de los intereses de Chile, basado en su prestigio e influencia, tanto en el ámbito alemán como europeo y mundial.

c. Temas de Carácter General

1. Expectativas de lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa. Grupo de Río-CEE. Importancia del papel de la RFA en ese contexto.
2. Recordar interés de Chile en el diálogo Norte-Sur, en que participara activamente el ex-Presidente Frei.
3. Valorar positivamente los desarrollos integracionistas en América Latina y mostrar el interés de Chile en participar en estos esquemas, subrayando que somos el país que más contribuye al comercio intrarregional y esperamos seguir haciéndolo a medida que la apertura de los mercados de los otros países permita una mayor reciprocidad.

Jueves 25 de abril

11:45 Entrevista de S.E. al Presidente de la República de Chile con el Canciller Federal, Dr. Helmut Kohl, Palacio Schaumburg, Bonn.

Duración aproximada : 60 minutos

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.
2. Referirse a la situación de los derechos humanos en Chile, en especial los alcances del Informe Rettig.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Agradecer el apoyo de Alemania en el proceso de democratización en Chile.
2. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
3. Concretar la invitación al Canciller Federal para que visite Chile.

Nota Es importante que se pueda concretar esta invitación durante la audiencia, con el objeto de poder anunciarla oficialmente al término de la misma y que ésta quede concertada desde ya. El Gobierno alemán propuso, por intermedio de su Embajada en Santiago, como fecha tentativa octubre de 1991 en el marco de una gira que incluiría Chile y Brasil.

4. Expresar la satisfacción del Gobierno de Chile por la unificación de Alemania de la cual el Canciller Kohl fue su principal impulsor.
5. Agradecer la disposición del Gobierno alemán para facilitar el retorno de exiliados chilenos, ofreciendo importantes fondos para la reinserción de ellos en la sociedad chilena.
6. Agradecer la cooperación de 1990 que sumó DM110 millones y destacar la relevancia de la cooperación financiera y técnica.
7. Reafirmar necesidad de mantener cooperación financiera para los próximos años, teniendo como objetivo apoyar

proyectos productivos que beneficien a sectores pobres.

8. Valorar disposición alemana en mantener cooperación técnica en áreas de medio ambiente, educación técnica y otras. Plantear necesidad de abrir cooperación técnica universitaria.
9. Insistir en importancia de mantener los programas de apoyo al retorno hasta 1993.
10. Plantear relevancia de tener cooperación entre los Estados alemanes y las regiones del país, pudiendo ser este un plan de cooperación concertado.
11. Valorar acción de las Fundaciones políticas y las Organizaciones No Gubernamentales y plantear necesidad que mantengan su acción en el país.

Nota Chile no está ocupando los fondos disponibles debido a problemas de orden legislativo interno.

12. Destacar la necesidad de alcanzar un óptimo nivel de inversiones, financiamiento y cooperación en los más diversos campos. En este sentido, hacer presente que, a pesar del buen nivel del intercambio comercial entre ambos países, las inversiones alemanas en Chile son relativamente bajas. Manifestar al respecto que, sin perjuicio del convenio de protección de inversiones que se está negociando, Chile tiene una legislación muy favorable en esta materia.
13. Solicitar que la cooperación financiera se mantenga para el presente año y que los montos en general de la cooperación para Chile se incrementen.
14. Manifestar nuestra satisfacción por las corrientes comerciales en crecimiento entre Chile y Alemania, el primer socio comercial de nuestro país en Europa. Tanto nuestras exportaciones como nuestras importaciones han crecido en el último período y esperamos que ello siga ocurriendo en el futuro.
Con Alemania no tenemos problemas bilaterales específicos pendientes, sino los que se derivan de las políticas restrictivas que aplica la CEE.
15. Con todo, como las competencias comerciales están radicadas en la Comunidad Económica Europea, los problemas comerciales que surgen a este nivel y que afectan gravemente a nuestro comercio son: arancel externo más alto que los países de América del Norte y de la región Asia-Pacífico; tratos discriminatorios (como las preferencias que la CEE otorga a los países de la EFTA, a los de la Convención de Lomé y, recientemente, su extensión sólo a países latinoamericanos afectados por el narcotráfico);

arancel progresivo de acuerdo a la mayor elaboración de los productos, lo cual atenta contra nuestra posibilidad de exportar productos más elaborados; proteccionismo tarifario y para-tarifario para los productos horto-frutícolas y a los alimentos elaborados; y, por último, la prohibición que pesa sobre nuestros textiles y productos de confección, por no ser Chile miembro del Acuerdo Multifibras. Agrava estos problemas la falta de procedimientos adecuados de negociación y la dificultad de la CEE para modificar decisiones ya tomadas. Manifiestar la esperanza que la Comisión Mixta creada en el Acuerdo Marco pueda flexibilizar estas situaciones.

c. Temas de Carácter General

1. Señalar satisfacción por aprobación del Consejo de Ministros de la CEE de la apertura del B.E.I. (Banco Europeo de Inversiones), a recibir proyectos de terceros países. Destacar interés de Chile en esa posibilidad.

Nota Alemania no se mostro muy favorable a esta iniciativa, a diferencia de España e Italia.

2. Expectativas de lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa. Grupo de Río-CEE. Importante papel reservado para RFA en ese contexto y esperanza que explicable interés alemán en procesos en Europa Central y del Este, no reduzca su necesario protagonismo en relaciones con América Latina.
3. Expresar interés de Chile en contribuir a la integración de América Latina, mediante una aproximación gradual, flexible y realista. Destacar negociación de acuerdos de complementación económica con México, Venezuela y otros países.
4. Señalar interés de Chile en "Iniciativa de las Américas" propuesta por el Presidente Bush y posibilidad de negociar un acuerdo de Libre Comercio en ese contexto.

Jueves 25 de abril

10115 Entrevista de S.E. el Presidente de la República de Chile con la Presidente del Bundestag, Dra. Rita Süßmuth, Bundeshaus, Bonn.

Duración aproximada : 30 minutos

a. Politica Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.
2. Referirse a la situación de los derechos humanos en Chile, haciendo especial hincapié en el tema de "Colonia Dignidad", alcances de la cancelación de la personalidad jurídica de la corporación y a la situación de los colonos. También hay que referirse al Informe Rettig.

b. Temas de Caracter Bilateral

1. Expresar satisfacción por entrevistarse con Presidente del Parlamento de una Alemania unida.
2. Agradecer el apoyo del Bundestag en el proceso de democratización en Chile y manifestar interés en que Parlamento alemán continúe apoyo a Chile.
3. Destacar el importante rol de la colonia alemana en Chile, que desde mediados del siglo pasado ha contribuido al desarrollo del país.
4. Destacar el interés de Chile en fortalecer los vínculos entre ambos parlamentos, especialmente apoyar el fortalecimiento del Comité Binacional Parlamentario Chileno-Alemán, recientemente creado en la Cámara de Diputados de Chile.
5. Solicitar que la cooperación financiera se mantenga para el presente año y que los montos en general de la cooperación para Chile se incrementen.